
1. J a n u a r.

Dieser Monat hat seinen Namen entweder von dem lateinischen Worte Janua, die Thür, weil er gleichsam den Eingang zu einem neuen Jahre eröffnet; oder von dem Janus, einer römischen Gottheit, die mit zwey Gesichtern vorgestellt ward, wovon das eine gleichsam in die Vergangenheit, das andere aber in die Zukunft hinblickte. Er war auch einer von den beyden Monaten, welcher durch die Calendarverbesserung des zweyten Römischen Königes Numa, Pompilius, dem Jahre zugesetzt ward, um die Zeitrechnung der Römer mit dem scheinbaren Laufe der Sonne in eine richtigere Uebereinstimmung zu bringen. In diesem Monate beklagt man sich vornehmlich über die zunehmende Kälte des Winters und pflegt im Sprichworte zu sagen: wenn der Tag beginnt zu langes, Kommt der Winter erst gegangen.
